

6 A— LA REPUBLICA. Sábado 6 de mayo 1989

Abastecida
por la
URSS
y Cuba

Cristiani denuncia que la guerrilla sigue armándose

Que la guerrilla salvadoreña no ha querido atender los llamados al diálogo y que ha seguido recibiendo armas soviéticas y cubanas, denunció ayer el Presidente electo de El Salvador, Alfredo Cristiani, quien estuvo en el país por unas 10 horas.

Acompañado del Vicepresidente electo, Francisco Merino, Cristiani dio una conferencia de prensa en la Casa Presidencial, luego de hablar con el Jefe de Estado costarricense, Dr. Oscar Arias.

En ella, hizo una breve exposición de su objetivo al visitar Costa Rica y luego respondió las preguntas de los periodistas quienes, más que todo, quisieron saber el comportamiento del Gobierno que presidirá Cristiani, miembro de la derecha salvadoreña, en relación con el insurgente Frente Farabundo Martí para la Liberación (FMLN), y las denuncias que sobre violación a los derechos humanos se dan en ese país.

El salvadoreño aclaró que la posición de su Gobierno será consecuente con los esfuerzos de democratización del área, por lo que se dedicarán principalmente a preservar el diálogo, "para darle una solución definitiva al conflicto armado que vive nuestro país", afirmó.

Sin embargo, insistió en que el Gobierno nicaraguense, así como el cubano y el soviético, han continuado enviando armas a la guerrilla, y "considero que ese es un tema prioritario que debemos tratar los presidentes en la próxima cumbre", dijo Cristiani.

Aun así, dijo que realizaban esfuerzos para evitar la polarización de la política interna salvadoreña, que ya bastantes problemas tiene ese país en otros campos como el

económico, según explicó Cristiani.

Su visita tenía como objetivo invitar personalmente al presidente Arias a su toma de posesión, que se realizará el 1º de junio y, a la vez, conversar sobre la posible fecha de la próxima cumbre presidencial centroamericana, que esta vez contará con un nuevo actor: Cristiani.

El actual presidente salvadoreño, José Napoleón Duarte, había solicitado que la cumbre fuera postergada del 15 de mayo, cuando debía realizarse, para después del traspaso de poderes. Esto, debido a que su estado de salud es grave y que un nuevo mandatario tomará las riendas del poder.

Al respecto, el presidente Arias, quien se manifestó satisfecho con la visita de Cristiani, le solicitó a este que no esperara un mes para ir a la cumbre, como lo había planteado en un principio (para realizar el encuentro el 1º de julio) sino que la adelantara lo más que pudiera.

Arias insistió en que es urgente que los mandatarios se reúnan pronto. "No hay necesidad de que caliente mucho la silla", dijo en son de broma, mientras recordaba que la primera reunión de mandatarios centroamericanos, en Esquipulas, Guatemala fue solo 15 días después de haber él asumido el poder.

Además, el Jefe de Estado costarricense aseguró que la toma de posesión puede convertirse, "como sucede en estos casos" en una reunión informal preparatoria para la cumbre. Para ello, Arias dijo que espera que asistan los cuatro presidentes: Vinicio Carazo de Guatemala, José Azcona, de Honduras, Daniel Ortega de Nicaragua y él.



Cristiani, Arias, el Canciller, Lic. Rodrigo Madrigal Nieto, y Merino (en el orden usual) conversaron alrededor de hora y media, en el despacho del Presidente.